

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Una numerosa comisión de ministros de nuestra sierra ha visitado al Ministro de Fomento señor Conde de Guala herce, solicitando la inmediata realización de obras públicas para conjurar en parte la grave crisis obrera que reina en esta cuenca minera y que se agudiza por momentos hasta presentar caracteres de un serio conflicto.

Los comisionados, según noticias telegráficas recibidas de Madrid anoche, salieron muy satisfechos de su entrevista con el Ministro, pues el Conde de Guadalhorce les prometió que en breve firmará el Rey un decreto señalando las obras que han de acometerse.

Tan gratas noticias han sido muy bien recibidas aquí, pues de este modo se remediará por de pronto la angustiosa situación por que atraviesan en estos momentos los sufridos mineros de nuestra sierra.

Una información recibida de Roma nos habla de que el problema de la educación de la juventud queda ahora situado en el primer plano de la política fascista. El Gobierno de Mussolini quiere renovar la savia de la generación que ha de conducir a Italia hacia la nueva vida.

Aborda el problema delicadísimo encuadrando totalmente a la juventud en una institución nueva y genial, llamada la *Balilla*. Su base es militar, para coincidir con la inclinación general del joven hacia la vida activa y marcial.

Pero el programa aunque magnífico, era insuficiente para la formación completa y necesaria, y el Gobierno, por primera vez en Italia, quiere que la religión sea el fundamento de la educación ciudadana, y a este fin acude a la autoridad eclesiástica, rogando su acuerdo para realizar el propósito.

La carta que el Pontífice ha dirigido al Cardenal Gasparri señala las condiciones en que Su Santidad acogerá con ánimo propicio el proyecto, como demostración de su paternal solicitud hacia los jóvenes y deferente aprecio a la intención del Gobierno nacional.

El hecho maravilloso de que las nuevas generaciones se formen a base espiritual, es ya una realidad.

El Vaticano ha delegado en el ordinario castrense, monseñor Fanizardi, para que asista a las secciones de la *Balilla*.

Este Prelado ha desenvuelto activamente su acción, y ya varias diócesis se han adherido, designando sacerdotes de relevantes condiciones, a la vez tan gratos a la Santa Sede como al Gobierno.

Los Gobiernos anteriores se opusieron siempre a la intervención del sacerdote en el Ejército. El Gobierno nacional le reclama, y Mussolini, apenas constituida la milicia, ofrece a los voluntarios capellanes la preferencia de 130 plazas.

A la acción sacerdotal se sumará la de un Comité de señoras, que colaborará mediante cooperación moral y financiera, con oratorios y objetos sagrados y surtiendo las bibliotecas. Los más encumbrados nombres de la nobleza italiana acuden a inscribirse en ese Comité, que preside monseñor Fanizardi.

El problema de la educación quedará así atendido por completo. El Gobierno se hará cargo del joven toda-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Hoy por hoy uno de los días en esta el comandante de Ingenieros don Enrique Vidal.

—Después de pasar unos días en ésta ha salido para Alicante donde embarcará para Shangai (China) al Consulado de España en aquella ciudad don Roberto Spottorno.

—De Murcia ha regresado don Alberto Molina.

—Ha marchado a Harran (Alemania, su tierra natal, don Federico Canthal. De allí saldrá para Nueva York donde fija su residencia.

NOTAS VARIAS

En la iglesia de Santo Domingo recibió el domingo las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que hace días dió a luz doña Teresa Casau, esposa de don Antonio Carrión. A la neófita se le impuso el nombre de María de los Dolores y fué apadrinada por sus tios doña Angelita Casau de Serrano y don José Casau.

Hace 40 años

Martes 22 Marzo 1887

En la salve que ha de tener lugar mañana al anochecer en la Caridad cantará la notable aficionada señora Marin de Boto y la señorita Jesusa Alvarez aventajada discípula del señor Lafuente.

En el novenario que dará principio el día 24 predicarán los oradores siguientes:

Día 1.º Don José Pérez Carrión, Coadjutor de Santa Lucia; día 2.º don Antonio Gil, Coadjutor de esta parroquia; días 3.º, 6.º y 7.º doctor don José Rizo López, Canónigo Magistral de Almería; día 4.º don Pedro González, capellán de la Armada; día 5.º don Francisco Garcia Moratalla, Coadjutor de esta parroquia; día 8.º don José María Pérez, licenciado; día 9.º por la mañana don Ildefonso Montesinos, canónigo de esta S. I. C. y por la tarde don José Pérez Carrión.

—A nuestro querido amigo el teniente coronel de Infantería de Marina don Antonio Murcia le ha sido concedida la placa de San Hermenegildo.

PEDID EN TODOS LOS BARÉS LOS BOCADILLOS POMARÉS

Rellenos de anchoas

via en la adolescencia, y no lo abandonará hasta la edad madura. Cuando vaya a servir a la Patria encontrará su compañero, amigo y confidente en el capellán del Ejército.

En Milán y en los pueblos comarcanos han aprobado los industriales una revolución decidida, según la cual se comprometen todos de un modo solemnemente a considerar fuera de la ley, a aquellas personas que blasfeman.

Esta decisión llegará al punto de despedir sin contemplación alguna a los empleados y operarios que tengan conversaciones obscenas.

Por su parte, los obreros inclinados de buen grado y con entusiasmo a este saneamiento moral han acordado con los patronos que se adherirán a dicha promesa solemnemente, mediante la firma de una cláusula especial que se insertará en los contratos y convenios de trabajo.

Decisiones tales honran a los pueblos y son signo de la verdadera civilización.

Margarita Barreda

Bajo una hondísima impresión cogemos la pluma para dar cuenta de la muerte de la distinguida señora doña Margarita de Barreda y González de Gelabert, esposa del teniente alcalde de este Excmo. Ayuntamiento don Mariano Pasqual de Riquelme y Bohigas.

Esta noticia sabemos que causará impresión dolorosa en Cartagena en donde estas distinguidas familias cuentan con innumerables simpatías y el cariño general de todos.

Margarita, como todas la llamaban con esa familiaridad y cariño a que siempre fué acreedora, era la señora más simpática y más buena que se puede concebir. Esposa modelo, hizo de su hogar un nido de dichas, madre de un precioso ángel que en ella tenía todos sus consuelos, supo siempre, en todo momento ser su guía.

Pocos días hace que la contemplaban sus amistades en el momento de enseñar a su hijito, a rezar y a amar a su Dios y Señor en los primeros balbuceos de su vida.

Fuó siempre tan afectuosa, tan dulce y tan igual, que cuantos tuvieron la dicha de tratarla quedaron encantados de hablarle y se separaban con pena de tan agradable compañía.

Ha dejado su hogar destrozado; solamente la resignación cristiana podrá mitigar tan rudo golpe.

A ejemplo de su madre política ejerció siempre la caridad, llevando el consuelo a muchos hogares desamparados.

Su muerte ha sido rapidísima, pues el domingo asistió a la misa de once de Santo Domingo buena y sana.

Dios sabe en sus altos designios el por qué dispone así las cosas, y su voluntad hay que acatarla resignadamente.

Reciba tan atribulada familia nuestro más sentido pésame y pedimos a Dios les dé fuerzas para sobrellevar tan grande desgracia y a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

DE PROCESIONES

El próximo domingo los Marrajos se proponen sacar a la calle sus magníficos tercios de granaderos y judíos.

Estos bajarán a la Estación a recibir al entusiasta cofrade D. Juan Muñoz Delgado, que llega en ese día procedente de Ferrol a los acordes de las clásicas marchas.

T. S. H.

RADIO-CARTAGENA

E. A. J. 16 - Ondas 585 metros - Un kilovatio en generador - Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana:
Alma de Dios, fantasía de Serrano.
—La Calesera, fantasía de Alonso.
—La Reina Mora, fantasía de Soriano.
—El señor Joaquín, balada y alborada de Caballero.
—Vals lento Radio Blancos de Eduardo Larafo. — Bailabías.

Auténticas máquinas de afeitar Guilleto 125. Única ocasión Al nacimiento lingual

Anoche, en el Ateneo

El centenario de Beethoven

Como previamente anunciamos se celebró anoche en los salones del Ateneo una conferencia, a cargo del Catedrático de Estética y director del Conservatorio de Murcia don Enrique Martí Ruiz Funes, quien disertó sobre el tema: «Beethoven, según su correspondencia».

Era este, el primero de los actos organizados para conmemorar el centenario de la muerte del egregio sordo, iniciativa de unos cuantos espíritus selectos y patrocinada por el Ateneo. Los siguientes actos tendrán lugar en el Teatro Principal.

El señor Martí hizo un estudio sintético de la figura del músico inmortal, trazando su biografía a grandes rasgos e ilustrando su notable disertación con trozos musicales al piano que ejecutó él mismo sobre los más importantes temas de la música beethoveniana y aquellos que fueron consecuencia de las amargas vicisitudes de su vida; mostrando en el aspecto de ejecutante la misma competencia y análogo éxito que el alcanzado en su trabajo crítico.

Atentamente invitadas asistieron las autoridades de Cartagena.

Dominando el salón, destacaba un busto de Beethoven modelado con gran acierto por el escultor cartagenero señor de Moya, exprofeso para este fin.

Tanto este notable artista como el señor Martí Ruiz Funes, fueron felicitadísticos.

Santa Teresita del Niño Jesús en Cartagena

El próximo domingo se celebrará en el templo parroquial del Sagrado Corazón una solemne función religiosa con motivo de ser bendecida y expuesta al culto público una hermosa imagen de talla de Santa Teresita del Niño Jesús, la primera que se expone en Cartagena.

Esta artística imagen ha sido donada a dicha iglesia por la distinguida y bella señorita Teresa Gutiérrez Criado y será colocada en el altar de San Joaquín de la capilla de la Purísima.

Ocupará la sagrada cátedra en esta función el elocuente capellán primero de la Armada doctor don Antonio Gutiérrez Criado.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3 % anual

DESDE MADRID

La moda en el hombre

Tengo por absurdo, si bien lo ignoro que no es infrecuente, el caso del hombre preocupado de la moda. Ya se que en todos los tiempos ha impuesto ella su tiranía a multitud de gentes de uno y de otro sexo, pero en los que corren de independencia y de rebeldía a toda autoridad, no es explicable que se acepte con espíritu servil, la del modisto. Aceptar la esclavitud de la moda es resignarse a perder en el aderezo personal un tiempo de necesario empleo en ocupaciones útiles y provechosas, ya que no se trataría del indispensable aseo y de la pulcra presentación, sino de componerse y acicalarse buscando ocasión para exhibiciones de feria. Yo no se si prosperará la tendencia, ya manifestada en alguna parte, a que los hombres vistan los colores de las colorras y de los guacamayos. Me inclino a creer que no, porque en el mundo son aun, felizmente, minoría los varones, digámoslo así, que propenden a triunfar explotando su físico; pero si yo me equivocara y la tendencia ganase muchedumbre de prosélitos, tengo por seguro a que en alguna forma atraerían las iras del Cielo las nuevas ciudades de Pentápolis.

No le espero. Podrán ocuparse y preocuparse de las modas para los hombres los espiritualmente afeminados, pero cuantos conse van temple y carácter varonil y aunque sean ricos viven siempre consagrados a nobles ocupaciones, lo que desearían es una indumentaria cómoda y útil y, además, para los muchos que tiramos penosamente del carro de la vida, económica.

Es de to que todavía el hábito hace al monje y que no llega al alma y al corazón quien se exhibe en trazas que le impida la entrada por los ojos pero en lo del hábito no cuenta en manera alguna lo lujoso, lo superfluo y menos lo aleminado. Esto repugna a cuantos tienen un concepto medianamente claro siquiera de los fines hombre.

M. PERALTA.

Espectáculos

Nuestro anuncio de esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público

Teatro Principal.—Esta noche la película «Los dos pilletes». Sección de las 5:30.

Teatro Circo.—Compañía de comedias Bové-Torner. Esta noche a las diez: «La Reza» en 3 actos.

NUMERO PREMIADO AYER

183

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS, CONAC Y CHAMPANG

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHA NUDO, viñedo el más renombrado en la Región.

Jerón de la Frontera

Casa en Londres y Representantes en todos los países Gran des destilaciones y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tula (Ciudad Real.)